



# Instituto de las MUJERES

Boletín Semanal 247 | 01 de febrero de 2022

## Sociedad de la Información

### NOTICIAS

#### ÁMBITO SOCIAL

#### PLAN ESTRATÉGICO PARA 2022 – 2025 DE ONU MUJERES

El Plan Estratégico para 2022 - 2025 busca guiar a ONU Mujeres durante los próximos cuatro años, con la vista puesta en el plazo de 2030 para alcanzar los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS). En él se explica cómo utilizará ONU Mujeres su singular mandato triple para movilizar una acción urgente y sostenida con miras a lograr la igualdad de género y el empoderamiento de todas las mujeres y las niñas y apoyar la consecución de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Habida cuenta de la naturaleza interconectada de los retos mundiales, ONU Mujeres se centrará en enfoques integrados con siete resultados sistémicos para abordar las causas profundas de la desigualdad y para llevar a cabo un cambio más amplio de los sistemas, abarcando todas sus áreas temáticas de interés: gobernanza y participación en la vida pública; empoderamiento económico; eliminación de la violencia contra las mujeres y las niñas; y las mujeres, la paz y la seguridad, acción humanitaria y reducción del riesgo de desastres.

*Fuente: ONU Mujeres*

<https://www.unwomen.org/es/digital-library/publications/2021/09/un-women-strategic-plan-2022-2025>

### EVENTOS

#### DIGITALIZADAS: HACKEAR LO BINARIO DESDE EL CONGRESO FUTURO

El pasado viernes 21 de enero, dentro de la semana de actividades del Congreso Futuro (evento celebrado en Chile desde 2011, que pone el foco en la sociedad y en los desafíos y retos globales que afronta), se celebró Digitalizadas, una jornada que nace con el objetivo de analizar la participación de las mujeres y de otros colectivos sociales, tanto en el ámbito físico como en la

dimensión digital, a lo largo de la historia. El foco del evento estuvo puesto en la manera en que la tecnología ha servido como herramienta de posicionamiento y la forma en que los espacios digitales pueden operar como estructuras de intercambio para construir una nueva visión del mundo basada en la igualdad.

Un punto clave del evento ha sido señalar que una visión binaria del mundo, que clasifica a las personas en mujeres y hombres, asignándoles roles y capacidades de forma arbitraria, resulta incompleta y por tanto, es necesaria su revisión.

La jornada contó con una agenda llena de contenidos muy relevantes, como una intervención artística que fusiona cuerpo y tecnología y diversas ponencias sobre la revolución digital femenina, buenas prácticas para la diversidad, la equidad y la inclusión, plataformas digitales para desplegar el feminismo, etc.

*Fuente: Congreso Futuro*

<https://congresofuturo.cl/digitalizadas-2022/>

## PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

### CAIXABANK CONVOCA EL PREMIO “A MUJER PROFESIONAL AUTÓNOMA”

CaixaBank abre la convocatoria de la segunda edición del Premio “A Mujer Profesional Autónoma” para galardonar la trayectoria de emprendedoras autónomas y creadoras de autoempleo en España. Estos premios se dirigen a mujeres profesionales, trabajadoras por cuenta propia, de todos los sectores y con residencia fiscal en el territorio nacional con al menos dos años de actividad empresarial.

Las interesadas que quieran optar a estos galardones pueden presentar su candidatura hasta el 15 de marzo a través de la web: [www.caixabank/premioA](http://www.caixabank/premioA).

La elección de ganadoras se organizará en dos fases. Por un lado, habrá una fase territorial, donde se premiarán los mejores proyectos procedentes de las diversas comunidades autónomas, con 14 ganadoras (una por cada Dirección Territorial de CaixaBank). Las seleccionadas a nivel regional optarán al galardón nacional. Por su parte, la ganadora del premio nacional obtendrá una dotación económica de 6.000 euros para destinar a acciones de formación empresarial y personal.

*Fuente: CaixaBank*

[https://www.caixabank.com/comunicacion/noticia/caixabank-convo-ca-el-premio-a-mujer-profesional-autonoma-para-los-mejores-proyectos-de-autoempleo-creados-por-mujeres\\_es.html?id=43245](https://www.caixabank.com/comunicacion/noticia/caixabank-convo-ca-el-premio-a-mujer-profesional-autonoma-para-los-mejores-proyectos-de-autoempleo-creados-por-mujeres_es.html?id=43245)

### PREMIOS MERIDIANA 2022

Para la celebración del día 8 de marzo, Día Internacional de las Mujeres, el Instituto Andaluz de la Mujer concede los Premios Meridiana 2022 que, en sus diversas modalidades, tiene la finalidad de distinguir la labor desarrollada por personas, colectivos o instituciones en la defensa de la igualdad de derechos y oportunidades entre hombres y mujeres.

Estos premios, que han ido adquiriendo relevancia y valor significativo como instrumento de cambio y de futuro, pretenden incentivar y reforzar la labor de personas, colectivos y entidades que con su trayectoria vital, personal o profesional han contribuido a fortalecer y hacer efectiva la presencia y participación de las mujeres en los diferentes ámbitos de nuestra sociedad reivindicando una igualdad real y efectiva, como requisito imprescindible para seguir avanzando hacia una sociedad más democrática, justa, solidaria e igualitaria.

*Fuente: Junta de Andalucía*

<https://www.juntadeandalucia.es/iamindex.php/recursos-y-servicios/convocatoria-premios>

## **PREMIOS MUJER TEC 2022**

Con motivo del Día Internacional de la Mujer, que se conmemora el 8 de marzo, el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (México) reconoce el liderazgo, el talento y las aportaciones de mujeres en la comunidad universitaria, a través del Premio Mujer Tec.

El premio nace en 2013, en las aulas del Campus Monterrey, por iniciativa de la profesora y doctora Luz María Velázquez. Año tras año, el certamen ha ido ganando alcance y se va integrando en la cultura institucional, como una de muchas acciones de promoción de entornos seguros y que promuevan la igualdad de género. Su convocatoria es anual para estudiantes, mujeres EXATEC (Asociación de graduadas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey en España), colaboradoras, profesoras o directivas de las cuatro instituciones del Instituto.

Este año ya se conocen a las ganadoras de los Premios Mujeres Tec 2022, aunque la entrega de premios no tendrá lugar hasta el próximo 3 de marzo.

*Fuente: Premio Mujer Tec*

<https://premiomujer.tec.mx/es>

## **NOVEDADES EN NUESTRA WEB**

### **INICIATIVAS EN ANÁLISIS DE GÉNERO**

## **WOMEN IN VOICE**

Entidad coordinadora: Mujeres en voz

Women in Voice Spain nació en diciembre de 2018, con un objetivo primordial: celebrar, amplificar, crear comunidades y oportunidades de desarrollo profesional para mujeres y personas con diversidad de género en el campo de la tecnología de voz.

En definitiva, persigue proporcionar desarrollo profesional y recursos para apoyar a las mujeres y personas de minorías de género en todos los diferentes roles que componen el campo de voz e inteligencia artificial conversacional.

Su evento de lanzamiento se celebró en febrero de 2019 y, desde entonces, ha logrado configurar una comunidad sólida, con más de 700 personas interesadas, 13 mujeres oradoras y 5 reuniones realizadas. En ellas se ha conversado y profundizado sobre el diseño de interfaz mediante voz de personas usuarias (VUI), estrategia de voz, Inteligencia Artificial, Posicionamiento en buscadores (SEO, por sus siglas en inglés) y Marketing de Voz, e incluso ha creado su primera Google Action. Mujeres en Voz sigue avanzando y buscando entusiastas de la voz que puedan compartir con la comunidad su experiencia en el sector, sus conocimientos y experiencia para seguir construyendo el ecosistema VUI en España.

<https://womeninvoice.org/wiv-spain/>

## **SHE 4 SHE INITIATIVE**

Entidad coordinadora: She4she

She 4 She Initiative es una organización que pone el foco en el empoderamiento de mujeres y niñas, para brindarles la oportunidad de desarrollar una carrera y crear valor para la sociedad. La organización tiene su sede en Abuja (Nigeria), con operaciones en el estado de Bayelsa.

Su fundadora fue Oyanbo Peace Owei, que es miembro del Consejo de Gobierno de la Junta de Monitoreo y Desarrollo de Contenido de Nigeria (NCDMB), donde representa al Ministerio Federal de Recursos Petroleros. Tiene una vasta experiencia en derecho, planificación estratégica, gobierno corporativo, desarrollo comunitario, gestión de partes interesadas, gestión de proyectos, comunicación estratégica y desarrollo internacional.

<https://she4she.org>

**INICIATIVAS EN EMPRENDIMIENTO, FORTALECIMIENTO EMPRESARIAL Y LIDERAZGO**

## **MUJERES EN TECNOLOGÍA EN ESPAÑA**

Entidad coordinadora: Mujeres en Tecnología

El objetivo de Mujeres en Tecnología en España es el de promover un mayor liderazgo femenino en la alta dirección y consejos de administración. Durante un año, el proyecto trabajará con un grupo de ejecutivas digitales para dotarlas de formación y posicionarlas para mayor visibilidad y así promover, a través de su mayor oportunidad, los siguientes objetivos generales: aumentar la visibilidad del talento femenino en el sector digital; conseguir mayor representación femenina y digital en consejos de administración; promover nuevos modelos de trayectorias profesionales para mujeres y así inspirar a aquellas de las generaciones más jóvenes; contribuir a que más niñas se decanten por estudiar ingenierías y promover el emprendimiento femenino en el sector digital y su conexión con financiación a través del venture capital.

<https://womenintechspain.com/women-in-tech-1>

## NOMBRES PROPIOS

### PILAR BAYER ISANT

Doctora en Ciencias Matemáticas y Catedrática de Álgebra de la Universidad de Barcelona. Antes había sido Profesora Agregada de la Universidad de Cantabria y Catedrática numeraria de la Autónoma de Barcelona. Fue Profesora contratada de la Universidad de Regensburg (Alemania) y ha sido conferenciante invitada en universidades de Alemania, Francia, Portugal, Grecia, Polonia y Austria, además de varias españolas.

Sus trabajos han sido publicados en importantes revistas internacionales; la American Mathematical Society editó una monografía suya. Fue nombrada Académica Correspondiente de esta Academia; Académica Numeraria de la Real Academia de Doctores; Académica de la Real Academia de Ciencias y Artes de Barcelona y "Profesora Emmy Noether", por la Universidad de Göttingen (Alemania). Está en posesión de la medalla Narcís Monturiol otorgada por la Generalitat de Cataluña.

Su línea de investigación es la Teoría de Números, siendo sus temas más destacados los de cuerpos de números, teoría de Iwasawa, problema inverso de la teoría de Galois, formas cuadráticas, curvas elípticas, curvas modulares y curvas de Shimura.

[https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1\\_AreasTematicas/1\\_SocInfor/3\\_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf](https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf)

### MONSERRAT BÁRCENA

Profesora Ayudante de la sección de microscopía electrónica en el departamento de biología celular y química del Leiden University Medical Center (Países Bajos). Obtuvo su doctorado en química en la Universidad Autónoma de Madrid, trabajando en el análisis de partículas individuales de helicasas hexámeras en el grupo de José María Carazo. Posteriormente, trabajó en el grupo de Teresa Ruiz en la universidad de Vermont (EE. UU) como becaria postdoctoral Fulbright, dilucidando los cambios conformacionales de la enzima glucolítica fosfofructoquinasa. A continuación, se incorporó al laboratorio de Koster gracias a una beca Embo y una beca Marie Curie. Desde entonces, ha estado investigando virus y replicación viral. Recibió una subvención Meervoud NWO que la ayudó a establecer su propio grupo centrado en la replicación de virus, cuyo objetivo es obtener nuevos conocimientos sobre la replicación de virus de ARN de cadena positiva como nidovirus y picornavirus utilizando una amplia gama de virus clásicos y novedosos.

[https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1\\_AreasTematicas/1\\_SocInfor/3\\_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf](https://www.inmujeres.gob.es/imioweb/1_AreasTematicas/1_SocInfor/3_DirectorioTIC/CienciaTecnologia.pdf)



**UNIÓN EUROPEA**

Fondo Social Europeo  
El FSE invierte en tu futuro

Para suscribirse pulse [aquí](#)  
Si no desea recibir este Boletín pulse [aquí](#)